'Sexberdinak' y la Martins Aneiros Band, en la agenda cultural del fin de semana

A estas actuaciones de teatro y música se sumarán una feria medieval y los 'magostos', organizados por centros regionales

AINHOA LASUEN

ERMUA. Este fin de semana la agenda cultural de Ermua contará con propuestas teatrales y musicales, los 'magostos', una feria medieval y una sesión de cuentacuentos.

La programación comenzará hoy de la mano de Tanttaka, que pondrá en escena la obra 'Sexberdinak', con Telmo Irureta y Miren Arrieta, bajo la dirección de Mireia Gabilondo. La función comenzará a las 20.30 horas en el Ermua Antzokia. La entrada cuesta 10 euros y se puede adquirir anticipadamente en Lobiano, en los cajeros Kutxabank, y en la taquilla del teatro ermuarra, antes de la representación.

El amor, el sexo, la soledad y los prejuicios de la gente serán los temas que se abordarán en esta obra, en la que un periodista con parálisis cerebral y una vendedora de caramelos que anda sumida en contradicciones explicarán sin complejo alguno sus vivencias afectivo-sexuales para demostrar que cada persona, con su parálisis particular, tiene diferentes miedos, sueños e ilusiones. Es una historia de dos amigos, una historia de crecimiento personal teñida de humor y dolor a partes iguales.

Desde hoy y hasta el domingo, se abrirá la feria medieval organizada por el centro cultural Castilla y León de Ermua, que llena-



Telmo Irureta y Miren Arrieta representarán hoy 'Sexberdinak' en el Antzokia. AYTO.

rá la plaza Cardenal Orbe y las calles adyacentes con productos gastronómicos y artesanales. Esta actividad, que habitualmente se desarrolla en septiembre, durante su semana cultural y deportiva, se ha trasladado a estas fechas por imposibilidad de celebrarla en las jornadas habituales. Con este motivo, habrá animación teatral, pasacalles, actuaciones y otras atracciones infantiles durante todo el fin de

Por otra parte, mañana sábado, el Centro Gallego de Ermua celebrará su jornada de 'magostos'. A partir de las 11.00 horas, se podrá disfrutar, en la sede del centro, del reparto de castañas y animación musical.

Además, mañana la agenda cultural ofrecerá un concierto de blues conMartins Aneiros Band. Comenzará a las 20.00 horas en Lobiano y la entrada costará 10

La Martins Aneiros Band surge de la unión de la cantante Paula Martins, quien fuera voz de la Big Botton Band, y de Víctor Aneiros, guitarrista gallego que suma ya ocho discos a sus espal-

La vocalista apareció como invitada del grupo del ferrolano en sus actuaciones en el Fisterra Blues Experience y el Discalzos Polo Festival, aunque el inicio de esta alianza musical se remonta a hace más de una década. En 'Héroe secreto', el disco que Aneiros publicó en 2008, ya se pudo escuchar su guitarra acompañanda a la voz de Martins, que entonaba el himno de la emigra-

ción gallega 'Unha noite na eira do trigo'. Ahora, junto al batería Marcos Sánchez y el bajista Víctor Gacio, están embarcados en un nuevo proyecto conjunto, interpretando un repertorio de temas propios y clásicos del blues, rock y soul.

Cuentacuentos

Por último, la población infantil podrá disfrutar mañana de una nueva sesión de cuentacuentos en euskera. Birjiñe Albira se encargará de dinamizar la sesión titulada 'Joaldunen soinua', dirigida a la población de entre 3 y 8 años de edad. La actividad comenzará a las 17.30 horas, en Lobiano. Pese a ser gratuita, requiere de inscripción previa, en la biblioteca municipal o en el teléfono 943 179 212.

La Casa de la Mujer ofrece un taller sobre el autocuidado en el campo digital

A. LASUEN

ERMUA. La Escuela de Empoderamiento de la Casa de la Mujer de Ermua ofrecerá un taller sobre 'El buen trato y el autocuidado en el campo digital'. En él se trabajarán cuestiones como dedicarle tiempo al ordenador para guardar los documentos en la nube o simplemente mandar un mensaje de correo electrónico con documentos adjuntos, la inquietud por que puedan robar la información, las compras 'on line', el registro de datos en una plataforma o la comprensión de las redes sociales, entre otros temas.

El taller, que tendrá diez horas de duración, se llevará a cabo en la Casa de la Mujer los días 28 de noviembre y 5, 12, 19 y 21 de diciembre, de 17.30 a 19.30 horas. La inscripción cuesta 5 euros.

El curso será impartido por Leire Abaigar y abordará las prácticas saludables que se deben adoptar para tener una experiencia positiva en línea. Además, se brindarán herramientas y estrategias para hacer frente a situaciones de inseguridad o de ciberviolencias.

Con el fin de fomentar la confianza y la autoestima de las mujeres en entornos digitales, se generará un espacio de reflexión y diálogo sobre los desafíos y oportunidades que ofrece el mundo digital.

La inscripción se puede realizar en la Casa de la Mujer. Para más información se puede llamar al teléfono 943 171 030.

TELÉFONOS DE INTERÉS

UKGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torrekua) Ambulatorio de Ermua	943 032 800 943 032 500 943 032 650 943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar Ermua	943 708 424 943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
	112
TRANSPORTES	
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus	902 543 210 902 101 210 902 222 265
TAXIS	

943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información	943 708 400
a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

Eibar

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función **ERMUA**

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. 13.05*, 18.10*, 19.10*, Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista) De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

es: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30 PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00. EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

RII RAO-FIRAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).

EIBAR

Un mínimo de 24 a 26 millones para la reactivación socioeconómica de Debabarrena

El Parlamento Vasco pide al Gobierno Vasco que redacte en seis meses un plan estratégico para proyectos e inversiones a realizar en cuatro años

A.E.

EIBAR. El Gobierno Vasco deberá elaborar y aprobar en el plazo de seis meses un plan estratégico para la reactivación socioeconómica de la comarca del Bajo Deba que estará dotado con un mínimo de 24 a 26 millones de euros e incluirá proyectos e inversiones a realizar en un máximo de cuatro años. Así lo prevé el informe elaborado por la ponencia para la reactivación del Bajo Deba aprobado ayer por el Parlamento Vasco en un pleno al que han asistido el alcalde de Ermua, Txitxo Abascal, y la teniente de alcalde de Eibar, Ana Tellería.

Según fuentes del grupo socialistas vascos «esta ponencia partió a través de una proposición conjunta con EAJ-PNV, en el deseo de hacer una profunda reflexión en torno a las necesidades de la zona para evitar la pérdida de tejido industrial tras la crisis Covid-19 y promover su regeneración económica», se ha felicitado la parlamentaria Miren Gallástegui, representante socialista en el citado foro

Ahora, tras dos años de trabajo intenso, se ha aprobado el dictamen que va a ser el punto de partida para poner en pista las actuaciones necesarias para el desarrollo sostenible e innovador, tanto social como económico de nuestra comarca.

El dictamen prevé en primer lugar la incorporación de la comarca a las Zonas de Actuación Preferente (ZAP), estrategia que promueve la reactivación económica y del empleo a través de la puesta en marcha de proyectos tractores.

Además, en un plazo de seis meses, el Gobierno Vasco deberá tener listo un plan que, con una inversión que deberá ser superior a 24-26 millones de euros, para que incluya actuaciones «de impulso económico y transformación social que deberán tener como elementos transversales la inclusión, la igualdad de oportunidades, la perspectiva de género y la sostenibilidad» y apostar por «la industria 4.0 y la diversificación e internacionalización de los sectores existente»

En sus conclusiones, la ponencia apunta a varios apartados a los que deberá responder el plan estratégico. Reclama medidas



Cargos socialistas de Eibar y Ermua asistieron al debate celebrado en el Parlamento Vasco, en el que se abordó la ponencia de Debabarrena.

«Espero que se contemplen los proyectos de Eibar»

El alcalde de Eibar, Jon Iraola, ha señalado que «tanto yo, como mis antecesores, Miguel de los Toyos e Iñaki Arriola, siempre hemos exigido que, por parte de la Diputación y del Gobierno Vasco, se tenga en consideración a nuestra ciudad y a nuestra comarca, y se invierta. Que la inversión no se centralice sólo en las capitales, como principalmente sucede ahora. Eibar y la comarca también merece ser foco de atención de esas insti-

tuciones supramunicipales, pues nuestro desarrollo depende de ello». En esta dirección, Iraola reclamaba «el tantas veces repetido equilibrio territorial. Es, sin duda, una buena noticia y confío en que los fondos que recibamos contribuyan a la revitalización de Eibar y Debabarrena. Han sido largos meses de trabajo, de comparecencias, de pensar en proyectos para nuestra ciudad y para la mejora de la calidad de vida de sus vecinos y sus vecinas». Por ello, Iraola dice que «espero y confío que el Plan que el Parlamento ha encomendado al Gobierno Vasco, que deberá estar listo en el

plazo de seis meses, contemple los proyectos que nuestra ciudad necesita y que le permitirán garantizar el bienestar de todos los eibarreses y las eibarresas, regenerando zonas industriales degradadas, renovando el parque de viviendas, poniendo en marcha nuevas iniciativas económicas, de industrialización y formación, entre otras. El equilibrio territorial en las inversiones es necesario. Así lo he exigido como alcalde de Eibar y así lo hemos exigido desde la comarca y, por fin, se ha dado ese paso desde el Parlamento a iniciativa del grupo socialista», dijo Iraola.

ZONA ZAP

▶ Plan. El Gobierno Vasco deberá elaborar y aprobar en el plazo de seis meses un plan estratégico para la reactivación socioeconómica de la comarca que estará dotado con un mínimo de 24-26 millones de euros.

▶ Medidas. Reclama medidas para la regeneración urbana en barrios degradados para que sean más accesibles y eficientes, programas de empleabilidad y formación, apoyar al comercio local, colaboración de empresas de la comarca, junto al desarrollo de nuevos proyectos y potenciación del transporte público.

para la regeneración urbana en barrios degradados para que sean más accesibles y eficientes energéticamente «con el objetivo de mejorar la calidad de vida de sus habitantes», así como hacer frente al envejecimiento de la población y la insuficiencia de relevo generacional en sectores profesionales tradicionales de la co-

Abarca también programas de empleabilidad y formación para la formación inmigrante y acciones de cohesión social.

En materia económica, considera «imprescindible» fomentar la colaboración con las empresas de la comarca que aportan valor

añadido, impulsar procesos de innovación de las pymes y adoptar planes para la reutilización de los polígonos industriales obsoletos y los complejos empresariales abandonados.

Turismo industrial y cultural

Apuesta además por impulsar el comercio local y, en el ámbito del turismo, poner en valor recursos como la ruta de los dólmenes, el Museo de la Máquina Herramienta o el del Museo de la Industria Armera. «Es necesario fomentar el turismo industrial y cultural, insiste». Finalmente, el informe reclama mejoras en el transporte público.

La creación de la ponencia, en noviembre de 2021, respondió a la convicción de que los indicadores económicos de la comarca la hacían merecedora de actuaciones específicas de reactivación. «Durante los últimos tiempos, las dificultades derivadas del contexto económico v. sobre todo, de las circunstancias socio-sanitarias han puesto en riesgo el tejido industrial de la zona y el desarrollo de nuevos proyectos empresariales, así como la generación de nuevos puestos de trabajo», justificaron entonces.

Todo ello, sumado a las particulares condiciones orográficas de la comarca, hacía aconsejable abordar una reflexión en profundidad sobre sus necesidades y hacerlo en un foro específico al que se invitó a participar a las diferentes instituciones implicadas (Gobierno Vasco, Diputación de Gipuzkoa y Bizkaia y los ayuntamientos de Eibar, Soraluze, Elgoibar, Mendaro, Deba, Mutriku, Mallabia y Ermua) así como a agentes sindicales, empresariales y expertos de los ámbitos sociológico y económico.

Ante ello, el informe final se ha redactado tras escuchar a cerca de 40 comparecientes y estudiar la documentación remitida por 30 instituciones y colectivos.